
離島區家長教師會聯會   
梁兆棠主席發言 

 
政府剛發表了免費幼稚園報告書，我們收集了家長的意見，現歸納如下： 
 
(1) 對於半日制及全日制幼稚園問題，家長們的心情極之矛盾，因為大部份的家長都

是雙職工，根本沒有半天的時間去照顧幼童，但又從心底上而言，也不太希望幼

童全日都在學校活動。因此，要達到平衡，確實有點不容易，故此，希望長遠而

言，政府應提供更多全日制幼稚園的學位及資助全日制幼稚園，讓家長有更多的

選擇。 
 
(2) 我們同意報告建議將幼稚園教師的專業資格提升至學位水平，我們認為這樣有助

提升幼稚園教學質素。 
 
(3) 家長作為幼稚園最重要的持份者之一，應該積極及適當地參與學校管治，我們同

意報告建議長遠幼稚園成立有家長代表組成之校董會。 
 
(4) 我們認為幼師應與資助學校的老師看齊，因幼師的工作量也不少於中，小學教師。

我們認為能提高學校的津貼，才可以留住人才。其實，報告書中有薪酬建議是可

以接受的。 
 
(5) 我們同意報告建議把幼稚園師生比例由 1:15 提升為 1:12，我們認為這樣有助提升

幼稚園教學質素。 
 

(6) 政府建議收錄了八名以上非華語學童的幼稚園提供額外資源，我們也深表同意。 
 

(7) 政府建議為有特殊需要學習的學童有進一步的改善措施，我們也認為很有必要，

因為這類學童能及早治療及處理對他們的發展更為有效。 
 
(8) 報告建議學校訂立租金津貼，以房屋署管理的尺價為參考，有部份家長表示反對。

因為現時幼稚園的學費也不便宜，除了有學劵外，不少家長也要每月負擔二千多

元的學費，故此，若以公屋的租金作為標準，有些有子女就讀在私人屋苑內租校

舍幼稚園的家長恐怕，將來家長們都要負擔比現時更高的「學費」來支持幼稚園

交租。 
我們建議政府在將來的建屋規劃中建設足夠房屋署管理的幼稚園校舍，讓現時在

私人屋苑內租校舍的幼稚園可搬入，減少租金負擔。同時，政府應仔細監管幼稚

園所徵收的雜費的項目及金額。 
 
長遠而言，政府應提供更多的全日制幼稚園，讓家長有更好的選擇。 
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